



Rescate y Edición De Crónica Indígena

Con motivo de la conmemoración del Día Nacional de los Pueblos Indígenas, nuestra casa de estudios presentó, el proyecto «Rescate y edición de la crónica por escrito del Intendente Luis de la Cruz», que consiste en el rescate y la primera edición chilena de una crónica de viaje que hiciera el mencionado Intendente, el año 1806, entre Concepción y Buenos Aires. Ziley Mora, investigador del Centro de Estudios Urbanos Regionales (CEUR) y coordinador del proyecto, manifestó ante autoridades regionales, universitarias y alumnos que «este documento es un tesoro etnográfico, pues el autor nos devuelve una nueva concepción de la realidad, donde se da a conocer la otra nomenclatura que tiene la cultura indígena».

La crónica describe ampliamente tanto el territorio como las costumbres y rasgos etnográficos, particularmente de la etnia powenche que encuentra a su paso al cruzar la cordillera, flora y fauna de Antuco, Raico y el Valle del Queuco, además de rasgos de la religión, nociones astronómicas y del tiempo, costumbres funerarias, hábitos de guerra, alimentación, música, ritos tradicionales, medicinas, etc.

Su financiamiento se enmarca dentro del Proyecto Orígenes y se canaliza a través de la Secretaría Ministerial de Salud, área Salud Intercultural, institución pública que ha tenido un papel clave en la gestión de los recursos económicos. Iván Pérez, coordinador del Proyecto Orígenes, señaló que «este programa es integral, porque aborda todos los componentes que afectan a la comunidad indígena, cuenta con un staff inmediato de dedicación exclusiva y con un presupuesto seguro». Por su parte, Roberto Aguayo, Jefe de Gabinete de la Secretaría Regional Ministerial de Salud, mencionó que será un acople para definir las políticas públicas hacia los pueblos originarios, donde la región pasa por su reconocimiento a la medicina de dichas comunidades.

Al término de la ceremonia, el rector Hilario Hernández, el investigador Ziley Mora, Carlos Vega, quien permitió el acceso al libro, Iván Pérez, coordinador del Proyecto Orígenes, y Roberto Aguayo, representante de la Seremi de Salud, firmaron los documentos que permiten oficializar la realización del proyecto, documento que fue firmado también por los Lospes que

Proyección UBB No 124 Concepción
 julio / septiembre 2002 pág. 15
 609282

Rescate y edición de crónica indígena. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rescate y edición de crónica indígena. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile